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內地冰鮮牛 下批研分銷
超市獨家銷售惹爭議 昨首賣2500盒大受歡迎

港商赴日投瀕危吞拿
環團組8千人拒食

大風雪減供應 港人「捱貴豬」

警隊去年涉貪投訴增13%

香港文匯報訊（記者 曾偉龍、羅敬文）內地首批冰鮮牛肉昨日起

在本港出售，但首批約9噸牛肉供應有限，代理商只向單一超市集團

供應逾60%牛肉，其餘則供應食肆作為「試辦」。有商會及零售商批

評，代理商有關做法助長壟斷，對其他零售商不公平。代理商回

應，會視乎下一批冰鮮牛肉貨量，決定是否向其他零售商供貨。而

有關超市昨日推出2,500盒、超過10款冰鮮牛肉在74間

分店發售，截至昨午5時已售出超過80%。

食銀撥款 足運作至2013年
香港文匯報訊（記者 鄭啟源）通脹高企下，食物銀行的運作

亦備受關注。勞工及福利局局長張建宗昨日書面回覆立法會議員
質詢時指出，政府共撥款6,000萬元作為5間食物銀行的營運開
支，另預留2,750萬元應付額外的服務需求。計劃自2009年2月27
日起開始運作，截至去年11月，5間食物銀行合共為4萬人提供援
助，總開支約2,277萬元，社署預計現有的撥款足夠供計劃運作
至2013年。

首輪撥款未用完 尚有2,750萬後備金
政府最初向5間食物銀行，各撥款1,200萬元作為營運開支。根

據政府提交立法會文件顯示，截至去年11月，5間食物銀行每月
平均為248人至531人提供服務，平均每月開支介乎14萬至27萬元
不等。各間食物銀行已運用的撥款額，介乎302萬元至562萬元，
總開支約為2,277萬元。
張建宗指出，各食物銀行的首輪撥款目前仍未用完，尚未動用

2,750萬元的後備撥款。短期食物援助服務計劃不設名額限制，
食物銀行在過去1年的使用情況穩定，服務需求未有明顯上升，
社署會密切監察服務需求，並預計目前撥款可供計劃運作至2013
年。

推垃圾徵費減廢
市民「烽煙」批擾民
香港文匯報訊（記者 羅敬文、鄭治祖）港府前日公布全盤策

略處理本港垃圾問題，提出多項環保徵費減少廢物量，並會研究
都市垃圾徵費。環境局局長邱騰華回應議員質詢時表示，未來一
年會與業界探討如何收費、設立本地回收中心、廢電器及電子產
品的進出口管制和回收方法等，以便就廢電器及電子產品生產者
責任計劃草擬法例。有市民在電台節目中批評徵費「擾民」，令
市民生活百上加斤。
邱騰華昨日出席電台節目時稱，不會因選舉年而避談具爭議性

的議題，並說：「選舉是數年一次，但垃圾則日日要處理！」他
稱，當局需要以經濟手段推動市民減廢，有聽眾支持推行垃圾收
費，亦有聽眾認為計劃令市民百上加斤。盧先生昨日致電電台時
稱，本港有需要及早推行垃圾徵費，但擔心會有市民把垃圾胡亂
在街道及後巷棄置，當局在制訂法例時須研究相應措施。

膠袋徵費擬擴至全港零售界
邱騰華回應稱，本港沒可能待堆填區「迫爆」時才討論處理垃

圾的方法，社會有需要展開討論。他又稱，理解以經濟手段減廢
會引起市民反感，但參照外國做法，這是必須的手段，當局會公
開及全面討論相關政策。他又透露，膠袋徵費會擴展至整個零售
界，未來1至2個月內會諮詢業界。
另外，民建聯議員陳鑑林昨日在立法會上批評，政府對回收業

扶助不足，擔心當局推出一籃子措施後，電子廢物最終被棄置堆
填區。邱騰華回應時表示，香港每年產生的廢電器數量不少，當
中約8成至9成會循環再造，只有少量最終被棄置堆填區。

■市民試食冰鮮牛肉，一
般認為口感跟鮮牛肉差不
多。
香港文匯報記者莫雪芝 攝

■共2,500盒冰鮮牛肉首
度在超市發售，昨下午5
時已售出逾8成。

香港文匯報記者
莫雪芝 攝

全港有20多家分店售賣外國冰鮮牛肉
的劉先生表示，內地冰鮮牛肉代理商
信貿易只向單一超市集團供應內地冰鮮
牛肉，對其他零售商不公平，曾向代理
商要求將第2及第3批冰鮮牛肉平均分銷
予各間零售商，但對方卻未能作出承
諾。他批評，港府推出內地冰鮮牛肉供
港安排，但一般冰鮮肉檔卻無法獲貨，
做法有問題。冰鮮禽畜業商會主席郭時
興表示，有關供貨安排助長壟斷，希望
第2及第3批有貨源讓其他零售商出售，
並指曾收到不少零售商致電查詢為何沒
有貨源供應。

代理商：視下批貨量再安排
代理商 信貿易負責人陳先生表示，

今次首批來貨只有9噸，下批來貨要兩
周後供港，若把貨源分布多個零售店出
售，數天便會沽清，將會視乎下批貨量
再作分銷安排。食環署發言人則表示，
該署共接獲及批准8個內地冰鮮牛肉進

口許可證的申請，但第2批內地進口冰
鮮牛肉的數量及運港日期乃進口商的商
業決定，並要取決於運輸時間，該署尚
未接獲進口商的進口通知。
昨日首批內地冰鮮牛肉以每斤平均50

元出售，比本地鮮宰牛肉便宜10%至
25%，吸引不少市民購買。截至昨午5時
已售出逾80%。市民試食後反應不一，
有市民表示，「很嫩滑，但沒有肉味！」
亦有市民認為，味道與鮮牛相若，由於
價錢較低，日後亦會購買冰鮮牛肉。　

鮮牛肉銷情暫未受影響
街市肉檔職員表示，鮮牛肉銷情沒有

受到超市推出冰鮮牛肉影響，並指新鮮
牛肉味道較鮮味，冰鮮牛肉自吉林運港
需時20多天，味道不及鮮牛肉。香港牛
羊商會理事長鍾兆階指出，昨日鮮牛批
發價和零售價均未受超市推出冰鮮牛肉
影響，鮮牛肉銷情亦無下降，但暫時未
能估計往後的銷售情況。

香港文匯報訊（記者 郝君兒）內地風雪天氣持續及
人民幣升值，影響內地供港活豬售價，市民未過農曆
年已開始「捱貴豬」。據食環署顯示，前日活豬每擔批
發價升至1,450元新高後，昨因有5,347隻內地豬供港，
批發價回落至每擔1,249元，但仍較上月每擔1,195元升
5%，今日供港豬隻再跌至4,420隻，豬價或再創新高。
業界指內地大風雪影響內地豬隻運港，但天冷令豬肉
需求上升，供不應求搶高售價，料臨近春節豬肉零售
價更由現時每斤32元升至逾40元。
本港通脹升溫下百物騰貴，豬肉價格近日加入漲價

行列，按食環署數據，昨日供港豬隻量增加令批發價
回穩。但前日因只有4,500多隻內地豬供港，故批發價
升至每擔1,450元，為近年的新高價，零售價日內亦勢
必因而飆升。
食環署估計今日供港內地豬會再次跌至僅4,420隻，

豬隻批發價可能會再創新高。

料農曆年豬肉每斤逾40元
業內人士指內地大風雪持續及人民幣不斷升值都是

豬價持續上升的主因。香港豬肉行總商會副理事長許
偉堅表示，內地大風雪導致廣東省以外的湖北、湖南
等地交通受阻，豬隻運港出現阻滯，而近日市民食豬
需求升，求過於供令豬價上升，估計本月底臨近農曆
新年，市民對燒豬、豬手等需求大，活豬批發價可能
升至每擔1,600至1,700元，其時豬肉零售價不排除將升
至逾40元的高價，加上各式食材來貨價上升，食肆連
鎖帶動下勢必加價。
香港華記農場負責人陳武池亦表示，若內地活豬批

發價連續2至3天上漲，將令以往購買內地豬的買手，
轉向本地農場入貨，本地豬價稍後亦可能會上升。

香港文匯報訊（記者 郝君兒）香
港食肆聯同日本的壽司餐廳，昨在
日本築地市場以破紀錄「天價」
3,249萬日圓(約308萬港元)，投得俗
稱「日本一」的一條342公斤藍鰭吞
拿，日內將運港出售，製成壽司後
每件以38港元至98港元售予香港老
饕。環保團體批評該集團透過競投
藍鰭吞拿魚作高調宣傳，歪曲瀕危
物種市場價值，更不負責任地鼓吹
食用，已策動8,300名消費者加入拒
食行列。

四奪「日本一」 運港製壽司
日本東京築地市場昨晨舉行今年

首場拍賣，香港食肆板長壽司及板
前壽司的負責人鄭威濤，聯同當地
餐廳以3,249萬日圓、即約308萬港元
投得其中一條產自北海道戶井、重
342公斤的藍鰭吞拿魚，打破築地市場自1999年有統計
以來的最高成交紀錄，是次亦為鄭威濤自2008年後第4
次投得「日本一」。
板長壽司及板前壽司表示，將以低於競投成本價出

售「日本一」，日內運港後將以每件38至98元，出售這
條藍鰭吞拿魚製成的壽司。

世界自然基金會海洋環境保護主任杜偉倫批評，有
關食肆藉競投作宣傳，會吸引更多人食用已瀕危的藍
鰭吞拿，認為該集團應本 企業責任自行停售，基金
會已策動民間力量，鼓勵消費者拒絕食用藍鰭吞拿
魚，目前獲8,300名市民支持，另有23間食肆或酒店加
入停售行列。

香港文匯報訊（記者 羅敬文）審查貪污舉報諮詢委
員會表示，政府部門未有出現集團式貪污，但廉署去
年首11個月收到涉及警隊的投訴多達300多宗，較前年
同期急升13%，調查時發現有紀律部隊人員參與販賣
毒品、收受賭注或包庇色情場所等非法活動，情況值
得關注。警方回應稱已制訂多項措施，增進警隊誠信
管理的成效。
廉署去年首11個月收到3,100多宗貪污舉報，較前年同

期微跌1%，當中60%涉及私人機構。涉及政府部門的
舉報有951宗，按年減少3%，但當中有關警隊的舉報多
達300多宗，較前年同期增加13%。審查貪污舉報諮詢

委員會主席施祖祥表示，留意到廉署調查時揭發的紀律
部隊人員參與非法活動個案不多，但絕對不能接受。

警方制訂多項新措施反貪
施祖祥表示，個別政府人員未有盡監管職責或濫

權，導致管理鬆散及貪污情況，施祖祥相信，廉署會
繼續與各政府部門聯繫，注視情況。警方回應稱，去
年年初已把反貪污策略擴展成為誠信管理策略，制訂
了誠信管理綜合綱領，又編訂行為指引及制訂一系列
項目讓所有人員參與，包括多項強制措施和工作計
劃，以增進警隊誠信管理的成效。

■香港食肆聯同日本壽司餐廳以破紀錄3,249萬日圓(約308萬港元)，投
得俗稱「日本一」的一條342公斤藍鰭吞拿魚。 路透社


